

# La qualité du terroir manchois en avant

Cela devient une tradition, le conseil général de la Manche honore les éleveurs, artisans et entreprises agroalimentaires qui portent haut les couleurs du département lors du Salon de l'agriculture de Paris.

Et cette année encore, les Manchois ont fait étalage de leur savoir-faire : « **Nous avons pas de moins de quatre-vingt-trois prix qui vous ont été décernés** », se réjouit Philippe Ripouteau, le conseiller général en charge des dossiers agricoles. « **Vingt-trois médailles d'or ou premiers prix, seize médailles d'argent ou deuxième prix et dix-huit troisièmes prix ou médailles de bronze et vingt-six autres prix !** », énumère le conseiller général alors qu'Erick Beaufile, le vice-président, avait entamé la cérémonie en parlant de « **pétrole vert** ». L'agriculture, « **c'est vrai que c'est une force économique importante** », souligne Philippe Ripouteau.



Les lauréats entourés des élus lors de cette sympathique cérémonie ayant mis en avant la qualité du terroir Manchois.

■ « **Un signe de qualité qui vaut toutes les publicités** »

« **Une récompense au Salon de l'agriculture pour un éleveur, c'est quelque chose d'important. Et sur un emballage, une médaille, c'est un signe de qualité qui vaut toutes les publicités !** », explique aussi le conseiller gé-

néral en introduction à la série de remises de prix à chacun des quatre-vingt-trois lauréats (même si tous n'étaient pas présents).

Des jeunes ayant brillé lors des concours de pointage (« **Ce sont les éleveurs de demain** ») aux entreprises laitières (dont la fromagerie Réaux qui a accroché quatre nouvelles médailles d'or à son

brillant palmarès) en passant par les éleveurs de cobs, de percherons, de vaches normandes (une catégorie littéralement dominée par la Manche et ses deux championnes Riléra au Gaec Duquesne et Utah-Beach au Gaec Duquesne), de vaches prim'Holstein, de bovins Limousin, de porc, d'ovins mais aussi d'huîtres et de produits cidricoles

(catégorie dans laquelle l'incorruptible Théo Capelle a encore brillé), tous ont défilé un à un pour recevoir des cadeaux, notamment le superbe livre *Vol au-dessus du littoral du Cotentin*.

« **On y réfléchit mais le département sera certainement présent sur l'ensemble de la semaine du Salon de l'agriculture l'an prochain,**

avance aussi Philippe Ripouteau. **C'est l'occasion de renforcer notre image de département agricole et de profiter pour faire de la promotion touristique** ». Dans ce contexte où la qualité du terroir de notre département est mise en exergue, il ne faut évidemment pas se passer de ce

J.-Ph. I.